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Desaladora no será útil a los vinicultores
Karla NAVARRO LUGO / EL MEXICANO
martes, 12 de marzo de 2013 02:00 a. m.
Requieren el acueducto para dar solución a fondo al problema del riego

ENSENADA. La instalación de una planta desaladora en la ciudad, proyecto planteado como
una alternativa ante  la escasez de agua, no será útil  para  la  industria vinícola,  consideró el
presidente  de  la Cámara Nacional  de  la  Industria  de  la  Transformación  (Canacintra), Mario
Zepeda Jacobo.

“La desaladora no es la respuesta, lo único que resolvería es cubrir parte de la demanda pero
seguiría  la extracción (de agua) del Valle de Guadalupe, entonces no rescataríamos al Valle
de Guadalupe con la desaladora”, declaró en entrevista.

Estimó que la respuesta para generar en el municipio más viñedos es que se deje de explotar
el acuífero del valle y se maneje más eficientemente el agua en el mismo para permitir que
crezca la producción.

Zepeda Jacobo refirió que la solución de fondo es que el agua del acueducto del Río Colorado
llegue a Ensenada, de  tal manera que se pueda prescindir de  la explotación de  los mantos
acuíferos de Valle de Guadalupe.

Indicó que debido a la escasez de agua, productores vinícolas están optando por crecer en el
valle de Ojos Negros o en San Vicente “pero regionalmente en Baja California el crecimiento
está muy limitado por la falta de agua”.

Comentó que hace algunos años se hizo un estudio que arrojó que se necesita un crecimiento
anual  de  200  hectáreas  de  viñedos  a  nivel  nacional  para  establecer  el  mismo  ritmo  de
producción que está requiriendo el mercado.

“Ya  no  para  desplazar  al  producto  extranjero  sino  para  mantener  la  participación  en  el
mercado, eso obviamente no se está dando”, apuntó el presidente de Canacintra Ensenada.

Dijo  que  si  bien  en  los  últimos  años  se  han  establecido  nuevos  viñedos,  tanto  localmente
como a nivel nacional, no se alcanzan  los ritmos de producción que mantienen otros países
que tienen asegurado el abastecimiento de agua.

“Ahorita  traemos alrededor de  tres mil hectáreas a nivel nacional y otros países productores
tienen 300 mil hectáreas, entonces no podemos competir con esas condiciones”, refirió.

Zepeda  Jacobo  mencionó  que  de  acuerdo  con  la  demanda  actual  que  hay  de  vino  como
producto  ya  terminado,  la  vinicultura  nacional  representa  alrededor  del  25  por  ciento  del
mercado, “en ese estatus se encuentra actualmente y no ha estado creciendo”. ;

Fuente:  http://www.el
mexicano.com.mx/informacion/noticias/1/3/estatal/2013/03/12/658778/desaladoranoserautil
alosvinicultores
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